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О стимулировании строительства доступного арендного жилья  

Законодательное Собрание Свердловской области 7.11.2017 

          Председатель Законодательного Собрания Свердловской области 

Людмила Бабушкина поручила председателю комитета по развитию 

инфраструктуры и жилищной политике Валентину Лаппо подключиться к 

рассмотрению вопроса законодательного обеспечения стимулирования 

развития доступного арендного жилья. До 15 декабря 2017 года позицию 

региона по данной тематике рекомендовано представить в Президиум Совета 

законодателей РФ.  

        Спикер парламента проинформировала членов Совета Законодательного 

Собрания региона об итогах заседания Президиума Совета законодателей 

Российской Федерации, состоявшегося 31 октября 2017 года в Ставрополе. 

Развитие рынка доступного арендного жилья сдерживают отсутствие 

специального налогового режима при строительстве и предоставлении 

жилых помещений по договору найма жилого фонда социального 

использования. А также высокая стоимость подключения земельного участка 

к сетям инженерно-технического обеспечения. И низкая рентабельность 

проектов для инвесторов наряду с конкуренцией со стороны «серого» найма. 

        Правительству РФ разработает комплекс мер, направленных на 

экономическое стимулирование доступного арендного жилья, включая 

установление льготного режима налогообложения при строительстве таких 

домов, а также их эксплуатации до начала период окупаемости частных 

инвестиций. 

         «Низкие темпы развития рынка доступного арендного жилья – это 

системная проблема. Поэтому так важно качественно подготовить наши 

региональные документы в Президиум Совета законодателей России», – 

подчеркнула Людмила Бабушкина. 

         На первое октября 2017 года в Российской Федерации введено 1,3 

миллиона квадратных метров арендного жилья, в том числе только 33,8 

тысячи квадратных метров в жилищном фонде социального использования. 

 

Бизнесмены, не уплатившие налоги своевременно, не смогут 

рассчитывать на сниженную налоговую ставку  

Законодательное Собрание Вологодской области 8.11.2017 

        Депутаты комитета по бюджету и налогам обсудили законопроект, 

направленный на повышение эффективности предоставляемых налоговых 

льгот по региональным налогам.  



        Проектом закона предлагается установить случаи, когда 

налогоплательщик не может воспользоваться льготой по налогу на прибыль, 

налогу на имущество организаций и транспортному налогу, 

предусмотренной законом области. Речь идѐт о банкротстве 

налогоплательщика, наличии у него задолженности по уплате налогов, 

сборов, пеней и штрафов в консолидированный бюджет области, а также об 

уклонении от уплаты НДФЛ на своих работников на конец отчѐтного 

периода.  

        Говоря об эффективности налоговых льгот для предпринимателей, 

заместитель председателя Законодательного Собрания области, председатель 

комитета по бюджету и налогам Андрей Подволоцкий отметил, что эта мера 

приносит дополнительные средства в областной бюджет.  

        «Для того чтобы получить льготу от государства сначала нужно 

избавиться от задолженности – вовремя заплатить имеющиеся налоги, – 

пояснил парламентарий. – Случается, что даже по сниженным налоговым 

ставкам бизнесмены не платят, и при этом надеются на получение льготы в 

будущем». 

 

О снижении нагрузки на учителей  

Тамбовская областная Дума 8.11.2017 

        В областной Думе состоялось заседание рабочей группы по вопросу 

снижения нагрузки на учителей. В нем приняли участие председатель 

областной Думы Евгений Матушкин, депутаты, представители управления 

образования, педагоги. 

        Светлана Солопова, начальник управления народного образования 

администрации г. Мичуринска выступила с предложением. Как правило, 

изначально нагрузка по предоставлению отчѐтности ложится на 

администрацию школы, но не совсем правильно она может распределяться 

потом среди учителей. Поэтому нужно документально закрепить, какую 

отчетную работу учитель должен выполнять в соответствии с 

определенными федеральными стандартами, и что не входит в его 

обязанности. Особенно это касается межведомственных запросов и 

всевозможной статистики творческих мероприятий, которых, как известно, 

проводится в школах очень много.  

        «Мы должны не просто обсуждать эту проблему. Мы должны 

выработать ряд решений, которые законодательно снимут с учителей 

лишнюю нагрузку», – сказал председатель областной Думы Евгений 

Матушкин. Он рекомендовал областному управлению образования провести 

с представителями отделов образования муниципалитетов и педагогами 

встречу, чтобы из первых уст узнать их видение проблемы и варианты еѐ 



решения. Если будет необходимо, провести проверку школ на наличие 

неузаконенной документации. 

 

Башкирские имена-титулы не должны оказаться вне закона  

Государственное Собрание Республики Башкортостан 9.11.2017 

       Парламентарии Республики Башкортостан рассматривают во втором 

чтении законопроект «О внесении изменений в статью 58 Семейного кодекса 

Республики Башкортостан». Он был поддержан профильным Комитетом по 

здравоохранению, социальной политике и делам ветеранов.  

         Основная суть предлагаемых изменений сводится к недопустимости 

при выборе родителями имени ребенка использования цифр, буквенно-

цифровых обозначений, числительных, символов и не являющихся буквами 

знаков, за исключением знака «дефис», или их любой комбинации либо 

бранных слов, указаний на ранги, должности, титулы.  

– Соответствующий федеральный Закон был принят в мае этого года. В 

целом инициатива правильная, – прокомментировал председатель 

Государственного Собрания – Курултая Республики Башкортостан 

Константин Толкачев. – Однако при рассмотрении республиканского 

законопроекта у наших депутатов и у общественности, в том числе 

пользователей социальных сетей, возникли сомнения. Справедливо было 

указано на то, что такие имена, как Амир, Султан и некоторые другие, 

пришедшие в башкирский язык из арабского, являются титулами. Тысячи 

людей в нашей республике носят такие имена. При этом в повседневном 

сознании людей они воспринимаются именно как имена, а не как титулы. 

Конечно, эти имена не могут оказаться вне закона.  

        Константин Толкачев отметил, что депутаты Государственного 

Собрания приводят республиканский закон в соответствие с федеральным. 

Однако сам федеральный закон новый, еще не отшлифованный.  

        – В нем не учтены региональные, национальные языковые особенности, 

– считает Константин Толкачев. – Думаю, нужно будет выйти с 

соответствующей законодательной инициативой по сохранению указанной 

категории имен в Госдуму. Надеюсь, нашу позицию поддержат Татарстан, 

республики Северного Кавказа и ряд других регионов.   

 

Требуется координация усилий   

Государственный Совет Республики Татарстан 9.11.2017 

        Состоялся «круглый стол» о мерах по продвижению продукции местных 

производителей на внутреннем и внешнем рынках. В нем приняли участие 

депутаты Госсовета, руководители и представители республиканских 

министерств и ведомств, бизнес-сообщества. Заседание провел заместитель 

председателя Комитета по экономике, инвестициям и предпринимательству 

Марат Галеев.  



        «Приходится признать отсутствие координации действий органов 

исполнительной власти, контролирующих органов, производителей и 

торговых сетей. Мало кто серьезно занимается брендированием, которое, как 

известно, является важной частью инвестиционного климата. Одним 

усилением контроля невозможно решить проблему качества продуктов, 

необходимо систематически работать по созданию условий для развития 

бизнеса», – отметил он.  

        Заместитель министра промышленности и торговли РТ Денис Валеев 

обратил внимание на основные проблемы в сфере сбыта пищевой продукции 

местных производителей. Это низкая потребительская привлекательность 

товара как следствие отсутствия системы стандартизации продуктов; высокая 

себестоимость продукции; слабое развитие складских и логистических 

технологий, отсутствие бизнеса по обработке и хранению; неэффективная 

сбытовая политика и другие. Все это, по мнению заместителя министра, 

сдерживает возможности увеличения товаров местного производства на 

полках торгующих предприятий республики.  

         Генеральный директор ГУП «Национальная торговая марка» Илсур 

Сафиуллин рассказал о мерах по продвижению пищевой продукции, 

маркированной информационным знаком «Национальная торговая марка». 

Представители малого и среднего бизнеса испытывают проблемы с входом в 

крупные торговые сети. «Если мы, республиканские производители и 

продавцы, не объединимся, то федеральные сети и крупные торговые бренды 

задавят нас, – отметил он. – Поэтому требуется самая широкая и глубокая 

кооперация по производству и переработке своей продукции, созданию 

товарного вида в виде упаковки, разработке и продвижению бренда, 

реализации». 

       «Надо помнить, что все эти санкции и эмбарго, как бы положительно они 

не повлияли на отечественное производство продуктов питания, вечно 

длиться не будут, – констатировал Марат Галеев.  – Сегодня выигрывает тот, 

чья продукция отвечает требованиям потребителя. Поддержать бизнес в этом 

направлении и призван республиканский проект «Национальная торговая 

марка». Мы должны всемерно содействовать развитию отношений между 

производителями и потребителями через торговые сети на современных 

условиях. Для продвижения товаров местных производителей на рынке 

требуется координация усилий бизнеса, государственных и контролирующих 

органов». 

 

 



Благополучное и безопасное детство – приоритет государственной 

политики  

Законодательное Собрание Пермского края 9.11.2017 

        Исполнение краевого закона по профилактике детского и семейного 

неблагополучия стало предметом обсуждения и подробного анализа действия 

этого нормативного акта в Пермском крае.  

       Председатель Законодательного Собрания Валерий Сухих отметил: 

«Органы опеки и попечительства должны быть ориентированы, 

прежде всего, на сохранение кровной семьи ребенка. Каждый ребенок 

должен жить в семье. Необходимо  использовать в этой работе лучшие 

муниципальные практики. На примере города Кунгура сегодня мы увидели 

современные механизмы, обеспечивающие  работу органов опеки и 

попечительства по сохранению  ребенка в родной семье на всех этапах 

работы  с детским и семейным неблагополучием».  

        Региональная система профилактики детского и семейного 

неблагополучия в 2014 году была закреплена в законе Пермского края. 

Краевое законодательство предусматривает комплекс мер по выявлению 

раннего детского и семейного неблагополучия и индивидуальную 

профилактическую работу с каждой семьей и ребенком. В этой работе  

задействованы все субъекты системы профилактики безнадзорности и 

правонарушений несовершеннолетних, органы местного самоуправления, 

общественные и иные организации.  

         В ходе заседания Консультативного совета депутаты Законодательного 

Собрания обсудили предложения по совершенствованию системы 

профилактики с учетом актуальных потребностей семьи, общества и 

государства.  

 

Вводятся новые основания для списания долгов по транспортному 

налогу   

Белгородская областная Дума 9.11.2017 

        Проект закона Белгородской области «Об установлении 

дополнительных оснований признания безнадѐжными к взысканию недоимки 

и задолженности по пеням и штрафам по транспортному налогу» был 

рассмотрен в ходе совместного заседания комитетов областной Думы по 

бюджету и финансам и по экономике, промышленности и 

предпринимательству.  

       Документ представил заместитель руководителя Управления ФНС 

России по Белгородской области Сергей Кочергин. Он отметил, что статьѐй 

59 Налогового кодекса установлены случаи признания безнадѐжными к 

взысканию недоимки, задолженности по пеням и штрафам. Между тем, у 

субъектов Федерации есть право вводить дополнительные основания по 

списанию налоговых долгов, которые не могут взыматься по объективным 

причинам.  



В Белгородской области предлагается законодательно закрепить два новых 

основания для признания безнадѐжной к взысканию задолженности 

населения по транспортному налогу. «Это наличие недоимки и 

задолженности по пеням и штрафам по транспортному налогу у физических 

лиц, которые были взысканы через суд, направлены на проработку в службу 

судебных приставов, но ввиду ограниченного наличия или отсутствия 

имущества были возвращены с актом о невозможности взысканий. И по этим 

исполнительным документам прошло три года», – пояснил представитель 

налоговой службы.  

       Второе основание связано со смертью физлица, если по истечении трѐх 

лет с момента открытия его наследство (в том числе – транспортные 

средства) не принято наследниками.  

        По расчѐтам, объѐм задолженности по этим двум основаниям на 1 

сентября нынешнего года   составил 150,6 млн рублей ( 136,4 млн рублей – 

по первому варианту списания долгов и 14,2 – по второму). Что составляет 

17,7 % от суммы недоимки и задолженности по транспортному налогу, 

уплачиваемому физлицами, в целом.  

       На заседании комитета отмечалось, что принятие представленного 

законопроекта поможет оптимизировать администрирование транспортного 

налога, поскольку позволит сократить его до сумм, реальных к взысканию. 

Депутаты двух комитетов поддержали законопроект и рекомендовали Думе 

принять его в первом чтении и закон области в целом.  

 

В муниципалитетах появятся уполномоченные представители  

Астраханская областная Дума 9.11.2017 

        Председатель комитета по государственному устройству и местному 

самоуправлению Роман Попов представил на рассмотрение законопроект, 

которым предусматривается включение в реестр должностей муниципальной 

службы в Астраханской области должности «уполномоченный представитель 

администрации муниципального образования».  

         Развивающаяся тенденция укрупнения муниципалитетов и общение с 

жителями поселений, где ликвидируются сельсоветы, стало импульсом к 

законодательному закреплению понятия «уполномоченный представитель 

администрации муниципального образования». Укрупнение 

муниципалитетов позволяет экономить бюджетные средства на 

управленческом аппарате и направлять больше денег на развитие 

территорий.  

        Общественные слушания показали, что больше всего граждан беспокоит 

вопрос: кто и как будет решать хозяйственные вопросы и осуществлять 

оперативное управление в населенном пункте. Разумеется, на местах 

остается представитель администрации, обладающий определенными 

полномочиями, но чтобы это стало нормой, необходимо законодательное 

регулирование. По поручению председателя Думы Игоря Мартынова 

комитетом был подготовлен законопроект, который призван обеспечить 



доступность власти, повысить эффективность деятельности администраций 

городских и сельских поселений. Комитет рекомендовал Думе принять 

проект закона.  

 

Соглашение о противодействии упростит документооборот   

Законодательное Собрание Приморского края 10.11.2017 

       Управление Министерства юстиции РФ по Приморскому краю и 

Законодательное Собрание Приморского края заключили соглашение о 

взаимодействии в сфере обеспечения единства правового пространства 

Российской Федерации и профилактики коррупции.  

         Как отметил начальник Управления Министерства юстиции по 

Приморскому краю Игорь Баранник: «Соглашение подписано с учетом 

изменения действующего федерального законодательства. Оно 

предусматривает переход  на единообразный электронный  обмен 

нормативными правовыми актами в рамках обеспечения  единства правового 

пространства».  

         Председатель Законодательного Собрания Приморского края Александр 

Ролик  подчеркнул, что у Управления Минюста России по Приморскому 

краю и Законодательного Собрания традиционно тесные связи. «Мы 

взаимодействуем при проведении правовой, антикоррупционной  экспертизы 

законов и иных  нормативных правовых актов, которые принимаются 

приморским парламентом. Также осуществляем активную совместную 

работу в рамках   законотворческого процесса, представители приморского 

управления Минюста участвуют в рабочих группах, в заседаниях комитетов. 

Кроме того, целый ряд специалистов аппарата Законодательного Собрания 

края нарабатывали первый профессиональный опыт именно в органах 

юстиции. Подписанное сегодня соглашение еще один шаг к расширению 

нашего взаимодействия», – сказал спикер краевого парламента.  
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